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Les richesses insondables de Christ 
Les Psaumes, Livre V, 3ème partie – Psaumes 135 à 150 

 

L’accomplissement (l’aboutissement) - 4 
 

Psaume 138 - Apprendre la confiance dans le Dieu vivant 
 
Quelques frères et sœurs ont demandé ce que signifient les versets 7 à 9 du Psaume 137. Lisons 

Esaïe 13:16: « Leurs enfants seront écrasés sous leurs yeux ». C'est la prophétie d'Esaïe à propos du 
jugement de Babylone. Dieu est juste, et nous ne sommes pas plus justes que lui. Nous ne savons 
pas tout et ne discernons pas ce qu’il y a dans les cœurs. Nous devons avoir cette confiance en Dieu 
qu'il a raison. Ce que nous pensons n'est souvent pas juste. Nous jugeons autrement que Dieu ne 
juge. C'est pourquoi il est bon pour nous de nous en tenir à la Parole de Dieu. Il a toujours raison. Je 
dois le reconnaître après toutes ces années: Dieu a toujours raison. Il sait ce qu'il fait, quand il juge. 
Malheureusement, nous, nous apprécions souvent ce que Dieu rejette, et nous rejetons ce que Dieu 
aime. C'est le résultat de la chute. C'est pourquoi, dans la maison de Dieu, nous devons accepter sa 
Parole, et ne pas poser tellement de questions. Dans Osée 13:16, Dieu a également prononcé ce 
même jugement sur Ephraïm. Dans Nahum, nous voyons aussi que Dieu juge ainsi. Que pouvons-
nous dire? Sommes-nous plus sages que Dieu, plus justes que Dieu? La réponse est évidente. Cela 
ne peut pas être le cas. Dieu est juste. Louez le Seigneur pour son jugement! Père, nous sommes un 
avec toi et avec le jugement que tu as prononcé.  

Pour nous, ce qui est important, c'est que nous soyons absolus pour Sion. Et Dieu est toujours 
plus absolus que nous. Il aime Sion! 

N'avons-nous pas tous cette confiance que Dieu va achever son œuvre (Ps. 138:8), parce que sa 
bonté est éternelle? Dans ces Psaumes, David a gagné une immense confiance dans le Dieu vivant. 
Il a dû passer par beaucoup de combats, de difficultés, de problèmes intérieurs avec Saül et de 
conflits avec les nations environnantes. Mais Dieu l'en a toujours délivré! Par le Dieu vivant, il a 
toujours vaincu ses ennemis; par lui, Dieu a établi son royaume. Je peux très bien me représenter 
que si tu as fait tellement d'expériences de ce genre avec lui, tu n'as aucun problème à lui faire 
confiance. Dieu est vivant! J'aimerais dire encore une fois à tous les saints: nous devons apprendre à 
le connaître, dans l'expérience, dans tous les domaines de notre vie quotidienne, en toutes choses, au 
travail comme dans la famille; c'est là que nous devons expérimenter sa victoire, son aide.  

David est une image de notre Seigneur, qui est le Roi, le vrai David. Et le Seigneur quand il 
vivait sur cette terre avait réellement une telle confiance dans le Père, qui l'a même fait sortir de la 
mort! N'est-ce pas merveilleux? Le Seigneur a appris l'obéissance au travers de beaucoup de 
souffrances; et il a expérimenté le Père dans tous ses aspects. Il a eu confiance en celui qui le 
ressusciterait des morts; il savait qu'il ne faisait qu'une courte « visite » au séjour des morts, pour en 
recevoir les clés! David a ainsi expérimenté le Dieu vivant en toutes situations. N'avez-vous pas un 
tel désir, une telle joie, d'expérimenter le Seigneur en toutes choses? Une situation difficile est une 
merveilleuse occasion de connaître le Seigneur dans un nouvel aspect. Il est merveilleux de voir 
comment le Seigneur a aidé David. Ce n'était bien certainement pas facile, mais dans ces situations, 
David a acquis une confiance sans faille dans le Dieu vivant: il savait qu'il l'aiderait. Nous devons 
aussi expérimenter cela, car l'enseignement seul ne peut pas nous aider à acquérir cette confiance; il 
nous faut l'expérience. « Je te célébrerai de tout mon cœur; je chanterai tes louanges devant les 
dieux » (Ps. 138:1, Darby). Son cœur était plein de reconnaissance. Seul quelqu'un qui a fait 
beaucoup d'expériences avec le Seigneur peut dire une telle chose. David se glorifiait de son Dieu 
devant tous les dieux des nations; le Seigneur est le vainqueur. Rappelez-vous l'histoire de l'arche, 
quand elle a été emmenée chez les Philistins et que le Seigneur a renversé et décapité leurs dieux: 
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les Philistins ont été saisis d'une grande crainte! Le Seigneur est au-dessus de toutes les puissances 
et de toutes les autorités! Devant notre Dieu, le diable est aussi petit qu'une fourmi; un souffle de sa 
bouche, et il est balayé. Il ne suffit pas de connaître un tel Dieu selon l'enseignement, car sinon 
notre chair n'est même pas capable de vaincre une petite chose. Nous devons avoir l'expérience de 
ce Dieu qui est au-dessus de toutes les autorités. Nous devons encore plus l'expérimenter, 
particulièrement les jeunes gens. Nulle part tu ne peux expérimenter le Dieu vivant comme dans 
l'Eglise; combien il est glorieux d'être dans la maison de Dieu. Il demeure là! L'Eglise est la 
demeure du Dieu vivant. Ainsi, David chantait ses louanges devant tous les dieux; tous ces dieux 
devaient fuir devant lui! Penses-tu qu'ils avaient envie de rester pour écouter ses louanges? Ils 
fondaient devant lui comme de la cire. Tous ces dieux ne devaient plus avoir aucune envie de rendre 
visite à David: quand ils arrivaient, David commençait à chanter! N'est-ce pas merveilleux de 
chanter combien notre Dieu est grand? Quand tu es dans les difficultés et que le diable s'approche, 
chante les louanges de Dieu! 

« Je me prosternerai vers (dans la direction du) temple de ta sainteté, et je célébrerai ton nom à 
cause de ta bonté et à cause de ta vérité » (v. 2, Darby). David est le premier à avoir eu cette 
impression: « Je demeure dans un palais, et Dieu habite dans une petite tente! » Il n'a pas prié Dieu 
n'importe où; même quand il était en déplacement, il priait en direction de sa maison. Comme 
Daniel, qui ne priait pas simplement, mais qui priait devant sa fenêtre en direction de Jérusalem.  
Nous devons tous avoir cette expérience. Dans le cœur de David, il n'y avait pas seulement Dieu, 
mais aussi la maison de Dieu. Quand tu pries, que l'Eglise soit toujours présente dans ton cœur. 
Christ et l'Eglise! Tous disent qu'ils aiment Dieu, mais qui le remercie pour son Eglise! « Je me 
prosternerai en direction du temple de ta sainteté »! 

« Tu as rendu grande ta Parole, d'une manière qui corresponde à ton nom » (v. 2b, litt.). Nous 
voulons louer son grand nom, bien sûr. Mais est-ce suffisant? Nous disons souvent au Seigneur: 
« Nous te louons Seigneur, ton nom est si grand. » C'est excellent. Mais combien grand est son 
nom? Ici, David a loué le nom du Seigneur avec tout le souvenir de sa bonté, de sa Parole. David 
chérissait la Parole du Seigneur, toutes ses promesses: « Je louerai ton nom pour ta bonté et ta 
vérité » (v. 2, litt.). David a expérimenté la bonté du Seigneur dans tellement de situations! Ainsi, 
quand il prie, il se rappelle tout cela, toutes les victoires obtenues par le nom du Seigneur, toute 
l'aide qu'il a reçue de lui dans les oppositions, il se rappelle la victoire sur Goliath – il a tellement 
expérimenté la bonté du Seigneur. Invoquer ainsi le nom du Seigneur est différent! Tout dépend 
de combien tu as richement expérimenté son nom. Quand nous disons aujourd'hui: « Seigneur 
Jésus » ou « Abba! Père! », cela doit être différent de notre manière d'invoquer du mois passé ou de 
l'année passée. Notre invocation doit s'enrichir de notre expérience du Seigneur! Paul parle 
d'invoquer le Seigneur d'un cœur pur. Quand nous l'invoquons, nous devons recevoir quelque chose 
de lui, expérimenter quelque chose de sa bonté ; nous devons le toucher. Ce n'est rien de mécanique, 
mais bien plus une expérience du Seigneur. Il est riche pour tous ceux qui l'invoquent! Si tu 
l'invoques seulement et qu'il n'est pas riche pour toi, c'est que quelque chose n'est pas en ordre dans 
ton cœur. Et cela ne concerne pas seulement son nom, mais le Seigneur lui-même. C'est encore plus 
précieux si tu mêles son nom à toute sa Parole; l’invocation du nom du Seigneur sera toujours plus 
riche! Le Seigneur nous a donné son nom et sa Parole! Cette Parole est tellement merveilleuse. 
J'aime la Parole! Pas pour me forger des opinions et l'interpréter, mais pour goûter plus à ses 
richesses. Sans la Parole, je ne saurais jamais combien est grand le nom du Seigneur. La Bible en 
est une merveilleuse description. Le nom du Seigneur dans Apocalypse 19 est « la Parole de Dieu ». 
En invoquant son nom, tu accèdes à ces richesses merveilleuses! Sinon, tu ne saurais pas combien 
riche est ce nom. Il est aussi riche que toute la Parole! « L'Eternel a voulu, pour le bonheur d'Israël, 
publier une loi grande et magnifique » (Es. 42:21). Pourquoi sa Parole est-elle si grande? Elle est le 
Seigneur lui-même.  

Cependant, si tu n'as que la Parole sans en avoir l'expérience, tu n'as que la recette et pas le 
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menu. Pour cela, nous avons besoin d'un bon « cuisinier », nous avons besoin de celui qui a 
prononcé cette Parole. Sinon tu n'auras que des interprétations et de la théologie; à la fin tu auras 
cette connaissance dont Paul dit qu'elle enfle. Mais si tu invoques son nom sans savoir tout ce que la 
Parole nous dit de lui, tu n'as pas non plus accès à toutes ses richesses dans leur plénitude. N'est-ce 
pas vrai? « Tu as rendu grande ta Parole, d'une manière qui corresponde à ton nom ». Nous 
pouvons expérimenter cela de plus en plus! 

« Le jour où je t'ai invoqué, tu m'as exaucé, tu m'as assuré, tu as fortifié mon âme » (v. 3). Il 
n'est pas possible que tu cries et qu'il ne réponde pas! Et combien souvent David a crié dans tous 
ces Psaumes: « Ô Dieu! ». Personne n'a autant crié que lui; et personne n'a eu autant de difficultés 
que lui. Cette expérience a amené David à voir ce qui se passerait dans l'avenir; si nous avons une 
relation aussi étroite avec le Seigneur, il lui est alors difficile de te cacher ses mystères! C'est ce que 
Dieu a dit par rapport à Abraham: « Cacherais-je à Abraham ce que je vais faire? » (Gen. 18:7). Le 
Seigneur va nous montrer beaucoup de ses mystères, très certainement. Particulièrement, en ce qui 
nous concerne, concernant son retour. Tu ne peux pas dire: « Personne ne sait ». Si tu parles ainsi, 
cela ne signifie qu'une chose: tu n'y montres pas tellement d'intérêt. Hénoc savait quand le déluge 
viendrait, c'est pourquoi il a appelé son fils Metuschélah; et Noé savait que le déluge viendrait le 
jour où il aurait terminé de construire l'arche. Nous ne pouvons pas dire que nous ne savons pas 
quand le Seigneur revient. Dans ce Psaume, David dit: « Tous les rois de la terre te loueront, ô 
Eternel! En entendant les paroles de ta bouche; ils célébreront les voies de l'Eternel, car la gloire 
de l'Eternel est grande » (v. 4-5). Cela, nous ne le voyons pas encore. Nous ne voyons pas les chefs 
d'Etat rendre grâces à Dieu. Cela se produira quand le Seigneur reviendra; toutes les nations, non 
seulement célébreront les voies de l'Eternel, mais elles célébreront ses voies car elles les suivront. Si 
nous connaissons le Seigneur, nous aurons intérieurement ce réel désir: « Seigneur, reviens! » La 
situation est sans espoir pour le monde. Mais ne vous faites pas de souci! Plus nous entrons dans 
cette relation avec le Seigneur, et plus nous grandissons dans la vie, plus nous aurons ce désir: 
« Seigneur, quand viendra ce temps? Reviens bientôt! Ce monde a besoin de toi! 6000 ans sont 
suffisamment longs. » Dieu a donné 6000 ans aux hommes pour régner sur cette terre, mais 
maintenant le monde entier doit reconnaître que nous ne pouvons plus rien faire; à la fin, plus 
personne n'a de solution, tout s'effondre. Le temps est là où nous devons dire: « Seigneur, viens et 
mets fin à cette situation impossible, non seulement à cause de nous, mais à cause de toutes les 
nations. » J'ai souvent compassion de toute cette humanité; quelle solution y a-t-il? Si quelqu'un en 
propose une, ce n'est qu'une nouvelle tromperie. Mais nous avons une espérance: le Seigneur 
revient et établit son royaume sur cette terre. Souvent, je demande au Seigneur: « Quand viendra ton 
tour... et le nôtre? En dehors de cela, il n'y a pas d'espoir. N'est-il pas grand temps que tu viennes? » 
Qu'attend le Seigneur? L'Epoux attend l'Epouse, l'Eglise. Si l'Eglise n’a progressé, comment le 
Seigneur peut-il revenir? Si nous ne grandissons pas et ne devenons pas riches dans sa vie, si nous 
ne croissons pas à la mesure de la stature parfaite de Christ, comment le Seigneur pourra-t-il 
revenir? Nous avons trop vu, trop goûté pour aller ailleurs. Voulons-nous aller dans le monde, dans 
la religion? Le pire, c'est encore d'être dans l'Eglise et de ne pas parvenir à maturité! Il n'est pas 
possible d'arriver à ce Psaume sans avoir le sentiment: « Seigneur, tu dois maintenant établir ton 
royaume sur cette terre. » Quand David est devenu roi, tous les ennemis lui ont été soumis et tous 
ont dû rendre gloire à l'Eternel. N'attendons-nous pas un tel temps? Il viendra bientôt. Nous vivons 
déjà dans un temps de prolongation. Cela ne va plus durer bien longtemps. Combien ce sera 
glorieux! Nous ne pouvons pas nous le représenter! Quelle gloire quand le Seigneur des seigneurs et 
le Roi des rois va revenir! « Quand Christ, votre vie, paraîtra, alors vous paraîtrez aussi avec lui 
dans la gloire » (Col. 3:4). Nous nous réjouissons déjà aujourd'hui! Mais nous devons apprendre à 
marcher avec lui. 

« L'Eternel est élevé: il voit les humbles, et il reconnaît de loin les orgueilleux » (v. 6). Dans ce 
monde, quand quelqu'un est tellement élevé, il ne prête attention qu'aux grands, à ceux qui sortent 
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du lot. Mais Dieu n'est pas ainsi. Il voit les humbles. En revanche, devant ce Dieu glorieux, rien 
n'est pire que quand nous sommes fiers et orgueilleux. C'est la maladie de Satan, son pire problème. 
Ne soyons pas orgueilleux dans la maison de Dieu; nous ne sommes pas meilleurs que qui que ce 
soit. Tout nous vient de la bonté du Seigneur. Que toute pensée d'orgueil soit loin de nous. Ne 
rassemblez pas de la connaissance, mais expérimentez le Dieu vivant. Si le Seigneur est tellement 
vivant dans ton expérience, tu ne peux rien faire d'autre que de tomber à ses pieds, comme Esaïe, 
quand il a eu la vision de l'Ancien des jours assis sur son trône: « Alors je dis: Malheur à moi! je 
suis perdu, car je suis un homme dont les lèvres sont impures, j'habite au milieu d'un peuple dont 
les lèvres sont impures, et mes yeux ont vu le Roi, l'Éternel des armées » (Es. 6:5). Mais si la Parole 
n'est pour toi qu'une connaissance, tu diras: « Nous, nous avons de la connaissance! Viens, nous 
allons te l'enseigner. » Si nous avons une telle attitude, nous ne savons rien. « Si quelqu'un croit 
savoir quelque chose, il n'a pas encore connu comme il faut connaître » (1 Cor. 8:2). Le Seigneur 
s'est lui-même humilié et il s'est rendu notre esclave; il a servi comme tel et s'est humilié jusqu'à la 
croix. Comment pouvons-nous être orgueilleux?  

« Quand je marche au milieu de la détresse, tu me rends la vie, tu étends ta main sur la colère 
de mes ennemis, et ta droite me sauve » (Ps. 138:7). Aujourd'hui, personne ne cherche à te prendre 
la vie. Mais pour David, c'était différent: même son fils voulait le tuer. Jusqu'à la fin, nous allons 
expérimenter que le Seigneur nous sauve du monde, de notre chair, de nous-mêmes. Le plus beau 
est encore à venir: « L'Eternel achèvera ce qui me concerne. Eternel! ta bonté demeure à toujours. 
N'abandonne pas les œuvres de tes mains » (v. 8, Darby). Qui a encore des doutes concernant le fait 
que le Seigneur va achever son œuvre dans l'Eglise? Quelle espérance! N'est-ce pas merveilleux? 
Cela dépend bien plus de sa bonté que de nous! Sa bonté est éternelle! Parfois, nous pensons que 
tout est fini pour nous; mais là, nous expérimentons sa main droite qui nous sauve! Dieu ne fait rien 
à moitié. Il ne va pas abandonner son œuvre. Nous ne pouvons dire cela que si nous sommes arrivés 
à ce point dans notre expérience du Seigneur. Je crois que beaucoup de saints peuvent témoigner de 
cela, après avoir expérimenté que le Seigneur nous mène de l'avant même après tant de difficultés. 
N'avons-nous pas tous cette espérance? Louez le Seigneur! 

 


